

白川地区の皆様、日頃より、当  
地区まちづくり協議会活動への  
ご理解とご協力を賜り、深く感謝  
を申し上げます。お蔭さまで今年  
度、発足5年目を迎えます。

一昨年度、高齢化対策として、  
「生活支援・介護予防」事業を計  
画に追加。皆様が住み慣れた土地  
で安心して暮らすことができる  
地域を目指し、活動をスタートさ  
せました。例えば、免許返納後、  
買い物に困らないための「移動販  
売」の導入。そして、行政考案の  
「救急医療情報キット」を特にお  
一人、お一人暮らしの方々を中心  
に自治会、民生委員のご協力を得  
て、普及・定着活動を実施しまし  
た。お陰様で現在も推進中です。  
今年度も引き続き、「自分たち  
の住む地域を自分で創りあ  
げる」ための地域課題は何か?を考  
え、「こんな地域にしたいな!」  
を皆で話し合い、白川地区まちづ  
くり計画書に従つて、福祉活動、  
環境美化、防災防犯などを実行し  
ていくことが白川地区まちづく  
り協議会の役割だと思っており  
ます。

白川小学校を核として、盛り沢山の行事を地域の皆さんと共に大いに盛り上げることができましたことに感謝いたします。

「小学生と高齢者とのふれあい」行事等、



『会員登録』

## 平成30年度実施した主な行事

- ①5月10日(木)  
「まちづくり協議会総会」  
②5月21日(月)



白川地図まち協ホームペ

- ① 各行事の記事や写真がいっぱい！
  - ② 「まち協便り」も掲載！
  - ③ 自然のアルバム～お花の写真がいっぱい！
  - ④ 総会議案書、計画書、組織情報等も掲載！
  - ⑤ Facebook も設置！
  - ⑥ URL を暗号化（https://化）！
  - ⑦ ワードプレスに移行 等々  
ご意見をお寄せください。  
是非、閲覧をお願いいたします。



上白木 25世帯

皆さん

会長 浅野重

◎発行（平成31年4月1日）  
白川地区まちづくり協議会

2019年度『白川地区まちづくり協議会総会』開催  
新たな年度がスタートします。住民力合わせて頑張りましょう!

### 白川地区まちづくり宣言 ~「活き活き白川!」~

私たちは、今、これまでに経験したことのない急激な人口の減少や、少子・高齢化が進む状況の中で暮らしており、今まででは、さまざまな地域の課題や、魅力あるまちづくりに向けて対応できなくなっています。

こうした状況に向き合うため、白川地区に集う人自らが考え、夢と希望を持って行動し、地域における支えあいを強めていくことで、活き活きと安心して暮らせるまちづくりができるものと考えます。

白川地区まちづくり協議会設立のこの日を契機として、まちづくり協議会を構成する者が、ともに汗を流しながら、人と人、人と地域が結びあう地域社会を築いていくことを誓い、ここに「活き活き白川!」を推進することを宣言します。

2019(令和元)年5月10日  
白川地区まちづくり協議会一同

5月10日(金)午後7時より、白川地区北コミュニティセンターにて、2019年度のまちづくり協議会第5回総会が開催されます。平成30年度事業、収支決算報告および2019年度の事業、予算計画および組織について、運営委員会34名にて、討議される予定です。白川地区のまちづくりを構築して参りますので、地域住民の皆さんのご協力をお願いします。

- |  |                             |                      |
|--|-----------------------------|----------------------|
| ①5月10日(金)<br>「まちづくり協議会総会」  | ②5月25日(土)<br>「白川小学校・地区大運動会」 | ③6月1日(土)<br>「一斉清掃奉仕」 |
| ④6月15日(土)<br>「親子バーベキュー」  | ⑤8月12日(月)<br>「夏祭り」          |                      |
| ⑥9月15日(日)<br>「敬老会」   | ⑦10月27日(日)<br>「スポーツ大会」      |                      |
| ⑧2月2日(日)<br>「明星祭」  | ⑨2月(予定)<br>「駅伝大会」           |                      |
|  |                             |                      |

『まちづくり計画書』  
更なる推進を!

### ☆スローガン 『 活き活き しらかわ 地域みんなでまちづくり 』

#### ☆2019年度 推進項目

- ①地域イベントの開催・地区運動会、夏祭り、敬老会、明星祭など
- ②小学校との円滑な連携 ⇒ コミュニティスクール(CS)開校
- ③地域の環境美化
- ④地域の防災防犯
- ⑤福祉活動～高齢者生活支援・介護予防事業（地区在住の65歳以上が対象）



掲載写真は広報誌「かめやま」2/1号p26より

去る1月20日(日)市文化会館、中央コミュニティセンターにて『亀山市地域まちづくり交流祭』が初めて開催されました。市内22地区の地域まちづくり協議会および市民活動応援制度登録団体が参加しました。ミニまちづくりサロン・各まち協PRボード展示・市民活動応援制度登録団体の演技等々各地区および各団体との交流が図れ、とても盛況でした。

『亀山市地域まちづくり交流祭』初めて開催される!

## 『白川小学校・地区大運動会』<平成30年5月26日(土)>

# 平成30年度の主な行事風景

5月26日(土)午前8時45分より、晴天に恵まれ、花火を合図に『白川小学校・地区大運動会』が小学校運動場にて、盛大に開催されました。

櫻井市長をはじめ県会、市会議員の先生方、教育委員会教育長他、多くの方々が応援に駆けつけてくださいました。また、小学校全児童40名とそのPTA父兄、老人クラブ、愛好会および婦人会の皆さん老若男女約250名が集いて、28種目に赤組、白組に分かれて、全員元気よく競い合いました。

結果は熱戦の末、接戦で赤組が優勝、地区対抗戦では男子は白木北、女子は白木チームがそれぞれ優勝しました。

関係者の皆さん、朝早くからの準備、終了後の後片付けにご協力頂き、誠に有難うございました。

来年もどうぞよろしくお願いします。



**老若男女、熱く、楽しく、よく頑張った！**

## おつかれさまでした！『一斉清掃奉仕』<平成30年6月2日(土)>



6月2日(土)、一斉清掃奉仕を行いました。

◎地域の皆様が使用される施設の清掃および周辺の除草

- ・小川改善センター
- ・白木公民館および白川南北コミュニティセンター
- ・ふれあい広場および生活道路の除草

◎白川小学校体育館の清掃および通学路の除草、落ち葉の清掃

◎白川神社社務所、本殿の清掃および境内の落ち葉の清掃(後日子供会が実施)

とてもきれいにピカピカになりました。

ご参加頂いた婦人会、老人クラブ、愛好会、こども会、PTAなどの各種団体や協議会顧問の高島真市会議員など協議会役員の方々、誠にありがとうございました。お疲れ様でした。

来年もどうぞよろしくお願いします。



## 美味！『親子ふれあいバーベキュー大会』<平成30年6月16日(土)>



6月16日(土)、白川小学校で土曜授業後に引き続き、親子ふれあいバーベキューが開催されました。

児童含め、約150名が参加しました。とても美味しかった。PTA、子供会の方々および婦人会の方々、早朝よりお預かり頂き、誠にありがとうございました。

「亀山市消防団第6分団（白川地区）」優勝！～平成最後の優勝 おめでとうございます！

団長(井上敏彦)はじめ白木19名、小川14名の第6分団は、「自分たちの地域は自分たちで守る」の精神のもと、火災発生時における消火活動、地震や風水害といつた大規模災害発生時における救助・救出活動などを地域の中核として担われる消防団の役割は今後ますます重要になります。今後とも皆様の生命・財産を守るために、より一層の御尽力、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

優勝は第6分団(白川地区)  
準優勝は第9分団(関地区中央)  
3位は第5分団(野登地区)

5月上旬から練習を始め、選手・幹部・団員、忙しい中、夜遅くまで練習を行った結果、昨年準優勝から、ひとつ順位を上げて、優勝といいう素晴らしい成績を残すことができました。

賞状、トロフィー、メダル、写真は白川農協7月末まで、8月からは白川郵便局に置かせて頂き、ご覧頂きました。

7月1日（日）、北東分署にて、平成30年度「第14回亀山市消防操法大会」が開かれ、市内12地区消防団が出場して、日頃の訓練の成果を競い合いました。操法大会は、消防団員の消防技術の向上及び士気、連帯意識の高揚を図る目的です。

競技は、小型ポンプからくみあげた水を約60メートル先の標的まで放水で倒すまでの、所要時間と安全性や機械器具の取扱い方などが審査されました。



今年も夏の暑い日、熱い、楽しく！ 『夏祭り』<平成30年8月12日(日)>



8月12日(日)午後5時より、白川小学校にて「夏祭り」が開催されました。暁一番より準備を始め、途中雨に見舞われ、運動場での踊りは体育館で行われました。平成30年度、平成最後の「夏祭り」が浅野重信まち協会長の開会宣言のもと、「夏の暑い日、参加者の皆さん、熱く、楽しく」開催されました。

午後8時の終了までに150名程の「ご来場者がありました。

亀山名物「みそ焼きうどん」、焼きそば、白玉フランクフルト、かき氷、ビール等飲み物およびP.T.Aによるバザー等の出店、「子ケテケ」によるバンド演奏。そして、亀山「灯おどり」等の盆踊りでおおいに盛り上がりました。

準備および行事に「ご協力頂いた関係者の皆さん、誠にありがとうございました」とおもひました。



いつまでもお元気で！『敬老会』<平成30年9月23日(日)>

9月23日（日）「敬老会」が晴天の中、開催されました。本日、清々しい好天の中、地区敬老会が開催されました。  
75歳以上の高齢者の方々42名をお招きし、「ご来賓の櫻井市長様をはじめ、西川市議会議長様、長田県議会議員様、高島市議会議員様、服部教育長他3名より心温まるご祝辞を頂き、櫻井市長のお話の中では白川地区は地域の「絆」と「つながり」を大事にしており喜ばしいとお褒めの言葉を頂きました。同時に「乗り合いタクシー導入」の説明もありました。  
ご祝辞に応え、高齢者を代表して白木町押之尾にお住いの廣森勝美様による謝辞、続いて、野登駐在所前山様より、交通安全、防犯（詐欺）に関する注意点などのお話しがありました。その後、演芸：伊勢漫才、子供会によるダンスとインタビューや、風食を挟み、ふれあいタイムでは安全の里職員さんのご指導でゲーム、歌を交えた身体と頭を使って会場全員が一つになり、とても楽しく、和やかな雰囲気に包まれました。演芸の最後は寿好会様による優雅でかつ厳かな創作日本舞踊が披露され、和やかなうちに閉会となりました。来年も是非、お待ちしております。

前日より、準備頂きました民生委員、福祉委員、婦人会、自治会長、およびまち協関係者の皆さま、誠にありがとうございました。



今年も盛り上がり！『スポーツ大会』<平成30年11月4日（日）>

11月4日(日)白川小学校体育館にて、ソフトバレー競技による第5回白川地区「スポーツ大会」が応援の方を含め約150名の参加のもと、開催されました。例年10月開催ですが、今年は選挙があり、11月開催になります。試合は各4ブロック12チームに分かれ、総当たり戦で競い合われました。子供から大人までが参加できるソフトバレー、ボールです。白熱したプレー内容で大変盛り上がり、上がった試合が見られました。各区の交流や親睦も深まり、参加した皆さんのが楽し出に残る今回の大会となりました。各ブロック優勝チームは①Aブロック第1グループ：愛好会チーム②Aブロック第2グループ：あすなろチーム③Bブロック第1グループ：明星会チーム④Bブロック第2グループ：下白木自治会チームの結果でした。小学生、中学生から老人クラブしまで老若男女、互いに元気よく楽しく身体を動かしました! 選手および選手および関係者の皆さん、疲れ疲れしました。しかし協議会は各ブロック各1チームが参加しました。白川地区まちづくり協議会は各ブロック各1チームが参加し、Aでは見事、優勝、Bでは準優勝でした。お疲れさまでした。



自川地区北コミュニティセンター

〒519-0169 三重県龜山市白木町 2813-1 TEL.0595-82-7131  
ホームページ URL: <https://shirakawa-miekameyama.com/>

## 今年もおおいに盛り上がり！「明星祭」<平成31年2月3日(日)>

2月3日(日)白川地区「明星祭」が白川小学校体育館において、盛大に開催されました。暦の上では翌日が「立春」ですが、まだ寒さは厳しくはありましたが、晴天の中約200名の方々が集いました。白川地区以外の地域の方々も多くご来場いただきました。ありがとうございました。

開催に当たり、浅野会長から開祭宣言があり、賑やかにスタート。野菜、お米、手作りパン、みそ、味噌、コーヒー、ポップコーン、つきたてのお餅の販売等、餅つきやお茶の入れ方、手打ちうどんづくりやグラスアートでの実演体験等。今年度白川小学校学校運営協議会(コミュニティスクール)を立ち上げ、地域と共にあります。本日は校長先生と先生方がおなじみの手作りの肉まさん、あんまん等販売してくれました。そして、個人の趣向を凝らした作品の展示。恒例とおり、次卒業写真。また、白川小学校年次卒業写真。また、白川小学校スタッフの皆さん、誠にありがとうございました。来年もよろしくお願いします。



## 皆でベストを尽くした！『亀山市駅伝大会』<平成31年2月10日(日)>

★自治会の部 第4位(4チーム中)  
★総合順位 第32位(35チーム中)

2月10日(日)、寒い天候の中、第65回亀山市駅伝競走大会が開催されました。参加35チームが亀山市内7区間を力走しました。

今年も、白川自治会は、選手を集めに苦労しました。新メンバーも加わり参加することができますが(平均年齢約42歳)という、おじさんチームで、今年は挑みました。

練習は年明けの、1月9日から、白川スポーツ愛好会を中心に平日夜8時から伴走車が後方から道を照らしながら、寒い夜道を頑張って走りました。今年は挑みました。結果ですが、自治会の部では昨年よりひとつ順位を落としました。5区のスタートになりました。5区で繰り上げスタートになりました。白川の1本のたすきを最後まで繋ぐことができました。悔しい思いでしたが、選手の『思い』の絆は繋ぎ続けることが『たすき』を繋ぐことになります。白川の皆さん、頑張ります。



若い世代の少ない白川地区ですが、これからも『白川の灯り』を灯し続けるためにも、お忙しい中、選手の応援に駆けつけてくださいました白川地区的皆様、温かいご声援、誠にありがとうございました。今後もよろしくお願いします。

## 各部長からのコメント

◎環境安全部 部長 浅野 正

白川地区まちづくり協議会が発足して四年目で初めての部長に推薦していただきありがとうございます。

各公共施設の清掃や通学路の除草や整備を住民の約四割の方に地区内一斉奉仕作業に携わっていただき、きれいにしていただきました。

また、六月の中旬には小学校フリー参観後に親子連れあいバーベキューを開催し、小学校の敷地内の炭釜から出した炭で焼肉や焼きそば、季節の匂となる天婦羅など、百六十食分を準備することは大変でしたが、学童とその保護者には満足していただきました。

次に夏の行事として、お盆に帰郷する方々を含め、子供から高齢者まで楽しんでいただけるよう手作りのバザーとバンド演奏や灯踊りなど、事前の踊りの練習や運営会議を含めたら五回実施したにもかかわらず、当日の屋外準備中に雷雨に見舞われたことで、急きょ屋内体育館を活用しての開催となりましたが大きな混乱もなく、食料となるバザーは完売し、足元が悪い中、大勢の方に参加していただきました。

来年度は、更に皆さんに喜んでいただきますよう部員一同努力します。まいりますので、どうぞ理解ご協力のほどよろしくお願いします。

◎防災防犯部 部長 廣森 繁

平成30年度明星祭の開催にあたりましては、天候にも恵まれ、白川地区の皆さんはじめ、他の地区の方も多数来場いただきました。

これは、今年1月に開催された亀山市地域まちづくり交流祭において行つた、明星祭のPRの影響があつたものと考えます。

実行委員の皆さんには前日から準備をしていただきお疲れ様でした。模擬店、農産物、うどんづくりやグラスアートでの実演体験、餅つきやお茶の入れ方などを合わせて18店の出店をいただきました。明星祭名物、手打ち白川蕎麦も行列ができるほど大好評でした。どの店も大いに賑わい、「出店をいたいたいた皆様には大変ありがとうございました。また恒例の思い出の写真、白川小学校歴代卒業写真大公開では、懐かしい思い出話に花が咲いていました。

この明星祭を通して白川地区的皆さんとの交流がより深まればと願っています。ありがとうございます。

◎福祉健康部 部長 明石 求

白川地区の75歳以上の高齢者宅33軒を民生児童委員、福祉委員と白川小学校3・4年生の皆さんで手分けして、6月21日と10月18日の2回に渡り訪問しました。話の弾む家庭もあり時間を気にしながらでしたが、喜んで頂けたと思いました。

敬老会は44名の参加があり、伊勢漫才、小学生のダンスとふれあいタイム、安全の里さんの健康体操、寿好会さんの手踊で楽しんで頂けたと思います。準備を含めての2日間、手伝いを頂いたスタッフの皆さんには大変お世話になり、有難うございました。今後、高齢者は増加するものと思われます。敬老会を今以上に盛り上げるために皆様のご意見等を頂けたら幸いです。

又、夏祭り(8月12日)でのフランクフルト作り、明星祭(2月3日)でのそば作りは好評だったように思われます。お詫びを頂いたスタッフの皆さんには大変お世話になりました。今後とも白川地区的皆様のご支援とご協力をよろしくお願い致します。

◎体育文化部 部長 廣森 孝司

白川地区の皆様にはスポーツの行事にご協力とご参加を頂き誠に有難うございます。平成30年度の体育文化部活動報告です。

「白川地区運動会」5月26日 小学校の生徒と地域の方々との交流を深める運動会が開催されました。青空の下で掛け声と声援がグランピングに響き渡っていました。

「壮年ソフトボーラー大会」11月3日 亀山市の自治会単位のチーム、年齢30歳以上で10人制ルールです。白川地区まちづくり協議会としてAチームとBチームの2チームが参加しました。結果Aチーム優勝Bチーム準優勝という輝かしい成績でした。

来年も連覇&優勝を目指して頑張ります。  
「白川地区スポーツ大会」11月4日 第5回 ソフトバレーボール大会が開催しました。過去最高の参加人数でした。地域の交流や親睦も深まり 参加された皆さんのが楽しい思い出に残る今回の大会となりました。

「亀山市駅伝競走大会」2月10日 雪がちらつく寒い日、今年も白川自治会として参加しました。35チーム中32位 自治会4チーム中4位の成績でした。選手皆で『たすき』を繋ぎ続けることが、白川の絆、を繋ぐことになります。今後も上位を目指して走り続けていきたいと思います。